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ПО ДАННЫМ АГЕНТСТВА 
ПО ТУРИЗМУ КУЗБАССА, 
ЗА СЕМЬ ДНЕЙ «ДИНОТЕРРУ» 
ПОСЕТИЛИ 76 ТЫСЯЧ 
ЧЕЛОВЕК.

«Динотерра»: семейный 
и молодёжный фестиваль

Сабантуй как символ единства 

Миллионы лет назад на террито-
рии Кузбасса по прибрежным лагу-
нам бродили динозавры. В 1953 году 
об этом узнал весь мир. Тогда учёные 
обнаружили фрагменты скелета рас-
тительноядного динозавра, а после 
скрупулёзного исследования выяс-
нили, что они принадлежат пситта-
козавру. Тому самому знаменитому 
сибирскому динозавру – ящеру-по-
пугаю. Данный факт воодушевил не 
только представителей научного со-
общества, но и всех тех, кто интере-
суется необычайными созданиями. 

В 2015-м впервые в деревне Ше-
стаково местные жители провели ме-
роприятие под названием «В гостях у 
динозавра». А теперь счёт поклонни-
ков древней эры идёт на десятки ты-
сяч человек. Гости фестизавра еже-
годно приезжают на «Динотерру», 
чтобы отпраздновать день рождения 
пситтакозавра сибирского.

Нынешним летом фестиваль 
вновь объединил науку, творчество и 
новейшие технологии. В рамках со-
бытия были организованы прелю-
бопытнейшие экскурсии по следам 
динозавров, лекции и мастер-клас-
сы, разнообразные акции и актив-
ности – всего и не перечесть. Доба-
вим: в 2024-м «Динотерру» посвяти-
ли Году семьи в России и Году моло-
дёжи и студентов в Кузбассе. 

«Мы сделали всё, чтобы каждый 
мог найти себе занятие по душе, и дети, 
и молодёжь, и взрослые, – сказал врио 
губернатора Кузбасса Илья Середюк. – 
Ведь приезжают сюда в основном се-
мьями! 2024 год объявлен президен-
том России Владимиром Путиным Го-
дом семьи. Поэтому мы изменили ло-
готип фестиваля: теперь это не дино-
завр-одиночка, а семейная пара ди-
нозавров с тремя малышами. Пусть 
участие в «Динотерре» станет яркой 
страницей в вашей жизни, а приезд 
на фестиваль – доброй традицией».

В фестивальные дни на уникаль-
ном палеонтологическом раскопе 
Шестаково-3 состоялся III Между-
народный научный симпозиум «Па-
леонтологические местонахождения 
и геологические памятники России: 
исследования, музеефикация, сохра-
нение и перспективы развития». Уча-
стие в нём приняли более ста учёных 
со всей страны и ближнего зарубежья. 

Видеоприветствие участникам 
симпозиума с борта МКС прислал 
кузбасский космонавт Александр 
Гребёнкин. С экрана он продемон-
стрировал фрагмент кости пситтако-
завра сибирского, который взял с со-

бой на орбиту. Наш прославленный 
земляк подчеркнул, что впервые за 
всю историю космополётов на Меж-
дународной космической станции 
находится необычный предмет, воз-
раст которого исчисляется миллио-
нами лет, и этот предмет из Кузбасса.

Фрагмент кости ящера-попугая 
был передан космонавту сотрудни-
ками Кузбасского государственно-
го краеведческого музея в апреле 
2023 года во время его визита в от-
дел природы.

Между тем в прошлом году 
Александр Аверьянов, доктор биоло-
гических наук, профессор Российской 
академии наук, главный научный со-
трудник Зоологического институ-
та РАН (Санкт-Петербург), ведущий 
специалист в России по изучению ди-
нозавров, заявил: «Шестаково хранит 
ещё множество тайн, здесь буквально 
в каждом холме что-то скрыто». И вот 
на пленарном заседании уже нынеш-
него симпозиума были представле-
ны результаты изучения новой сенса-
ционной находки: фрагментов скеле-
та небольшого (по предварительным 
оценкам, достигал примерно трёх ме-
тров) динозавра Kiyacursor longipes, 
или длинноногого бегуна с реки Кии. 
Правда, доподлинно пока непонят-
но, хищником он был или травояд-
ным. Зато известно о том, что его 
ближайшие родственники обитали 
в Китае. Там обнаружены целые ске-
леты и молодых, и взрослых особей. 
Александр Олегович пояснил наше-
му журналисту следующую их осо-
бенность: у молодых животных были 
зубы, как и у других хищных динозав-
ров, но в процессе своего онтогене-
за они их теряли, и вместо зубов раз-
вивался роговой клюв. А ещё у этих 
динозавров гастролиты в желудке, 
что однозначно говорит: во взрослой 
стадии они были растительноядны-
ми. Смена диеты с возрастом – уни-
кальная особенность именно для на-
званых динозавров. Что же касается 
нашего киякурсора, то вопрос об его 
гастропредпочтениях остаётся пока 
открытым, потому что на сегодняш-
ний день не удалось найти его череп, 
но есть все шансы сделать это и рас-

крыть-таки тайну. 
Как отметил Александр Аверья-

нов, Шестаково станет местом «для 
становления ещё не одного поколе-
ния палеонтологов». 

Также участники пленарного за-
седания обсудили перспективы изу-
чения динозавровой фауны и даль-
нейшую музеефикацию Шестаков-
ского комплекса.

Программа фестизавтра была 
щедро наполнена и разнообразной 
культурной программой. Так, на По-
ляне праздников отгремели регио-
нальный конкурс «Диновидение» и 

театрализованное «Диношествие», 
в котором приняли участие жители 
всех округов Кузбасса. Также были 
организованы кинопоказы, выстав-
ка-ярмарка «Город мастеров», го-
стям предлагалось совершить про-
гулку по Книжному переулку. В пе-
риметре фестиваля смонтировали 
три сцены, кроме того, не забыли и 
про спортивную площадку. Словом, 
жизнь кипела несмотря на жаркую 
погоду: мощный плюс держался на 
протяжении всей минувшей недели.

Кстати, по степени загара легко 
можно было определить, как долго 
гости находились на фестивале. Что-
бы охладить туристов, периодиче-
ски включали поливалки, и это тоже 
превратилось в своеобразную фишку 
«Динотерры-2024». 

Конечно, по-прежнему спросом 
пользовался «Дино арт-парк», где 
были представлены творческие ра-
боты команд муниципалитетов: ди-
нозавры, изготовленные из разных 
материалов. 

Как и в прежние годы, одним 

из фирменных знаков события ста-
ло интерактивное световое шоу ди-
нозавров.

Бодрое летнее утро гости фести-
валя начинали с зарядки со спортсме-
нами Кузбасса.

На главной сцене выступили твор-
ческие команды и звёздные гости – 
певица Валерия и группа «Чайф». 
Перед концертом нашему журнали-
сту удалось спросить солиста группы 
«Чайф» Владимира Шахрина о его 
впечатлениях от праздника. 

– Владимир, мы очень рады, 
что сегодня вы с нами. Уверена: 
концерт динозавров отечествен-
ного рока станет тёплым, но всё 
же освежающим. Прошу назвать 
вас пять эпитетов, характеризу-
ющих наш фестизавр. Наверня-
ка, вы уже успели напитаться его 
атмосферой.

– Он красивый. Это сразу видно, 
как только подъезжаешь к площад-
ке. Он семейный. Он познаватель-
ный. Он очень солнечный. Ну и он 
очень жаркий. 

Как отмечалось выше, каждый 
фестивальный день предлагал гостям 
свою программу. Так, на поляне «Ди-
нотерры» состоялся Всекузбасский 
слёт молодёжи, игра КВН «Кубок 
ЮМОРского периода». В рамках слё-
та в формате открытого диалога про-
шла встреча студенческого актива ре-
гиона с председателем правительства 
Кузбасса Андреем Пановым.

За достижения в различных об-
ластях деятельности областными на-
градами отмечены более 900 юношей 
и девушек.

«Нам важно показать молодым 
людям все возможности, которые се-
годня есть для их реализации в ре-
гионе, – подчеркнул министр науки, 
высшего образования и молодёжной 
политики Кузбасса Сергей Пфетцер. 
– В этом году мы провели Всекуз-
басский слёт во второй раз и решили 
объединить его с фестивалем «Дино-
терра», чтобы как можно больше жи-
телей региона и страны узнали о на-
шей талантливой молодёжи».

«Динотерра», до встречи в 2025-м!
Алена СМИРНОВА.

Лето-2024 снова войдёт в историю событийного туризма нашего региона. 
И оно в самом разгаре. Так, одним из грандиозных событий последних дней минувшего 
месяца стал недельный Международный научно-популярный фестиваль «Динотерра», 
состоявшийся в деревне Шестаково Чебулинского муниципального округа.

nЖаркие моменты фестизавра. Фото Сергея Шпица.

Окончание. Начало на 1-й стр.

Среди гостей и участников 
много именитых шахтёров. В 
их числе – Акрам Гаттаров, 
председатель правления мест-
ной мусульманской религиоз-
ной организации мечети На-
сыха Прокопьевска. 

«Я здесь родился и вырос. 
Прошёл трудовой путь, я шах-
тёр. Этот как раз тот праздник, 
который должен нас всех объ-
единять. Мы должны показать 
свою культуру, чтобы люди 
больше видели и знали о нас. 
Международный масштаб Са-
бантуя впечатляет. К нам при-
ехали и общественные деяте-
ли из Татарстана, и артисты. 
Все перезнакомимся, расши-
рим круг нашего общения. Это 
очень важное событие. И оно 
организовано не только для 
татар. Мероприятие интегри-
ровано в наш город. Сабантуй 
же шахтёрский. Для всего на-
селения». 

Среди почётных гостей – 
Герой Кузбасса, полный кава-
лер знака «Шахтерская слава» 
Павел Михеев. «Всё очень здо-
рово здесь, я уже встретился с 
донбасскими шахтёрами, по-
общались, сфотографирова-
лись и ещё пообщаемся», – де-
лится впечатлениями шахтёр.

Прокопчанин Марат Би-
кинин – тоже потомственный 
шахтёр, сейчас на пенсии. Но 
работает в ветеранской орга-
низации на угольном пред-
приятии. 

«25 лет я отдал угольной от-
расли. Папа мой приехал сюда 
в 1953 году и начинал работать 
на шахте имени Сталина, ко-
торую переименовали потом в 
«Коксовую». Перешёл на «Тыр-
ганскую», где отработал 30 лет. 
Шахтёрский стаж брата – 25 
лет. Плюс дядя, мамин брат, 
тоже около 30 лет отработал в 
шахте, а тесть – 40 лет там же. 
На всех нас приходится около 
150 лет трудового шахтёрского 
стажа. И все работали на труд-
ных участках забойно-проход-
ческой группы», – рассказыва-
ет Марат Бикинин. 

Обычаи народов
Ещё до официального от-

крытия гости могли пройтись 

по тематическим площадкам. 
Национальную культуру, тра-
диции и быт на Международ-
ном шахтёрском Сабантуе 
продемонстрировали татары, 
русские, чуваши, удмурты, 
шорцы, телеуты. Свою лока-
цию представила кемеровская 
мечеть Мунира.

На национальных пло-
щадках можно было сделать 
фото на память в националь-
ных интерьерах, гости изу-
чали народные ремесла раз-
ных народов. К примеру, на 
подворье телеутского музея 
«Чолкой» из Беловского му-
ниципального округа прово-
дился мастер-класс по изго-
товлению национальной пу-
говицы – топчи. 

«Эта пуговица имеет ша-

рообразный вид, на ножке. 
Она до сих пор использует-
ся в национальном костюме. 
Одновременно топчи являет-
ся атрибутом одежды и игра-
ет роль оберега. Современ-
ные пуговицы делают из бу-
син, раньше делали методом 
холодной ковки. Наши масте-
ра восстановили эту техноло-
гию», – рассказывает Влади-
мир Челухоев, директор му-
зея «Чолкой».

Преемственность поко-
лений, а также важность со-
хранения семейных и духов-
но-нравственных ценностей 
продемонстрировали моло-
дожёны и пары-долгожители. 
На Сабантуе прямо на глав-
ной сцене состоялись свадеб-
ные обряды по русским и та-
тарским традициям. Моло-
дожёны услышали слова на-
путствия от четы юбиляров 
– Нури Нургалеевича и Ли-
дии Варламовны Мухаметчи-
ных, которые прожили в бра-
ке 50 лет.

Самые сильные батыры 
разных национальностей ис-
пытали себя в борьбе на поя-
сах корэш, а победителю до-
стался традиционный приз – 
барашек. На детском Сабан-
туе дети развлекались, играя 
в национальные игры. Запом-
нится всем Сабантуй вкус-
ными угощениями – нацио-
нальными сладостями, а так-
же вкусным шахтёрским куле-
шом, это каша-похлёбка, ко-

торую традиционно готовят в 
Кузбассе на Международных 
шахтёрских Сабантуях. В этот 
раз было сварено 150 литров 
кулеша. Все желающие могли 
бесплатно отведать это вкус-
ное угощение. И остались до-
вольны.

Этот праздник ещё раз по-
казал, насколько люди ценят 
свои традиции. Как отметил 
отработавший на шахте пол-
века А. Акмеров: «Это обще-
ние народа – как букет цве-
тов. Когда люди живут друж-
но, их не сломает никто, ког-
да мы все вместе – мы сила».

Оксана СОХАРЕВА.

n Фото Савелия Баширова.

// кстати

Палаточный кемпинг уютно рас-
положился на поляне фестиваля. 
В этом году была осуществлена 
масштабная работа и возведена 
вся необходимая инфраструктура 
для комфортного экоотдыха.

АКТУАЛЬНО

Собрание ветеранского актива
Кемеровская региональная организация вете-
ранов провела IX внеочередную конференцию. 

На мероприятии был рассмотрен вопрос об оказа-
нии поддержки участникам СВО, гражданам Донбасса.

По итогам обсуждения советам и бюро советов мест-
ных организаций ветеранов было рекомендовано усилить 
работу по патриотическому воспитанию молодёжи. Для 
помощи ветеранам СВО рекомендовано наладить взаимо-
действие с социальными координаторами филиала Госу-
дарственного фонда «Защитники Отечества» и местными 
организациями Кузбасского союза ветеранов СВО.

Также обсуждался вопрос о роли и месте ветеран-
ских организаций региона на предстоящих выборах 
губернатора Кузбасса, которые состоятся в сентябре 
2024 года. Как отмечает председатель Кемеровской 
региональной организации ветеранов Нина 
Неворотова, ветераны всегда принимают активное 
участие в таких важнейших для региона событиях. 

Кроме того, в повестке значились ещё два вопро-
са. Ветераны вывели из состава совета Кемеровской 
региональной организации ветеранов тех членов, кто 
перешёл на другую работу. А также своим решением 
ввели в состав новых активистов. 

Подробнее – в следующем, четверговом номере.

Оксана СОХАРЕВА.

КУЛЬТУРА

Знаковые события 
в Новокузнецке
29 и 30 июня в Новокузнецке на территории 
«Кузнецкой крепости» прошёл V Международ-
ный фестиваль «КуZня ДжаzZ».

В этом году в нём приняли участие более 120 луч-
ших музыкантов России, Беларуси, Кубы, Ямайки – 
это знаменитые мастера джаза, блюза, джаз-рока и 
других направлений музыки.

Как отметил глава Новокузнецка Сергей Кузнецов, 
фестиваль стал символом города. Для гостей работа-
ли зоны отдыха, детские игровые площадки, фотозоны, 
проводилось множество мастер-классов и многое другое. 

А на этой неделе Новокузнецк стал готовиться к дру-
гому знаковому событию – 406-му дню рождения. Как 
отметил глава города, в этом году планируются меропри-
ятия, на которых горожане смогут провести время в кру-
гу семьи и друзей. Основные события состоятся в Ново-
ильинском районе на площади Защитников Донбасса. 

Ольга СОЛОВЬЕВА.

СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА

Центры общения 
по интересам
С начала 2024 года в центрах общения стар-
шего поколения, что открылись при клиентских 
службах Отделения Социального фонда России 
в Кузбассе, прошло более 130 различных меро-
приятий для пожилых людей.

Их посетили более 2 тысяч человек. В их числе 
не только пенсионеры, но и учащиеся общеобразова-
тельных школ и школ искусств. Для них, а также для 
их бабушек и дедушек, ко Дню защиты детей прошли 
мастер-классы, на которых у представителей разных 
поколений была возможность заняться совместным 
творчеством и пообщаться.

Также продолжается серия онлайн-лекций школы 
активного долголетия, которые проводят специали-
сты Кузбасского центра общественного здоровья и ме-
дицинской профилактики. На занятиях гости центров 
общения старшего поколения знакомились с приёма-
ми самомассажа, вместе с лектором выполняли упраж-
нения на равновесие и делали дыхательную гимнасти-
ку, сообщает пресс-служба ведомства. Формат видео-
связи позволяет принимать участие в занятиях посе-
тителям всех центров общения старшего поколения.

Партнёрами центров выступают учреждения 
культуры, образования, медицинские и финансо-
вые организации, общественные объединения. Пред-
ставители старшего поколения с большим энтузиаз-
мом участвуют в сборе помощи для участников СВО, 
с удовольствием посещают экскурсии, готовят лите-
ратурные праздники, делятся садово-огородными хи-
тростями на тематических посиделках.

Инга ПЕТРОВА.

ПРОГНОЗ

Летняя передышка
В Кузбассе аномальная жара сменилась 
на дождливую погоду.

Как отмечают синоптики Кемеровского гидромет-
центра, в ближайшие дни температура установится в 
пределах климатических норм. В ночные часы ожи-
дается +12–17 градусов, днём – +22–27. 

В среду вблизи региона сформируется высотный 
циклон, из-за которого ежедневно будут идти кратко-
временные дожди, грозы и местами выпадет град.

Между тем в прошедшие выходные термометры 
по области показывали жару до +36 градусов. 

Уже в воскресенье погода показала, что будет ме-
няться: прогремели грозы, местами прошли дожди со 
шквалистым усилением ветра. Сильный ливень наблю-
дался в селе Красном Ленинск-Кузнецкого муниципаль-
ного округа. При грозе ветер усиливался до 22 м/с, вы-
пал град диаметром 8 мм. По данным метеостанции в 
районе села Красного, за 37 минут выпала практически 
двухмесячная норма осадков. Норма для июня состав-
ляет 54 мм, а выпало до 91 мм.

Как ранее сообщали кузбасские синоптики, в целом 
погода июля ожидается ниже климатических норм.

Оксана ЮРЬЕВА.
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ДоброŬо Ÿути в Ɔлитные войска�

Торжественная отправка 
солдат к месту прохождения 
службы состоялась в конце 
прошлой недели в Кемеров-
ском областном сборном пун-
кте. Парни выстроились на 
плацу по стойке смирно, про-
звучали гимны России и Куз-
басса. Официальную часть ме-
роприятия продолжили вете-
раны погранслужбы, обратив-
шиеся к новобранцам с напут-
ственными словами.

«Есть такое высказывание: 
«Не каждому дано право хо-
дить по последнему метру род-
ной земли». Сегодня это право 
предоставляется вам. Говорят, 
что в жизни всегда есть ме-
сто для подвига. К нему нуж-
но готовиться – и вы уже под-
готовлены, потому что оказа-
лись достойны служить в по-
граничных войсках. Подвиги 
бывают разные. Есть боевой 
подвиг, который сейчас со-
вершают наши воины на спе-
циальной военной операции. 
Есть трудовой подвиг – после 
службы в погранвойсках кто-
то из вас останется на границе, 
а кто-то вернётся и начнёт тру-
довую деятельность здесь. И, 
наконец, есть семейный под-
виг – воспитать достойных 
граждан нашей России. Смо-
трю на вас и вижу: ваши ро-
дители этот подвиг уже совер-
шили», – рассказал председа-
тель правления Кемеровской 
областной общественной ор-
ганизации «Ветераны погра-
ничники» Валерий Ламанов.

Его заместитель Геннадий 
Перекрёстов поделился с но-
вобранцами воспоминания-
ми о том, как сам призывал-
ся на военную службу: «Пять-

десят лет назад так же, как и 
вы, я стоял на плацу. И слу-
шал наставления, как служить, 
для чего служить, за кого слу-
жить. Пограничная служба 
очень ответственная, воины-
пограничники всегда первы-
ми принимали бой и никог-
да не оставляли боевого по-
ста. Уверен, что вы продолжи-
те наши традиции и достойно 
представите Кузбасс. А когда 

вернётесь домой, вольётесь в 
нашу организацию, освежите 
её. Мы в вас верим, любим вас 
и ждём», – отметил он.

В знак преемственности 
поколений ветераны-погра-
ничники вручили каждому но-
вобранцу шевроны. С интере-
сом рассмотрев сувениры, ре-
бята бережно разложили их по 
карманам.

Самые яркие и искренние 
эмоции читались в глазах ро-
дителей, которые пришли про-
водить сыновей в армию. Пали-
тра была полной: от пережива-
ний из-за расставания до гор-
дости за то, что ребёнок попол-
нил ряды элитного вида войск.

«Мы живём в России, гор-
димся ею и понимаем, что стра-
ну нужно защищать. И детей 
своих так воспитали. Раз он го-
ден, то должен отслужить в ар-
мии, нечего прятаться. Млад-
шему сыну сейчас 13 лет, он 

смотрит на брата и видит в нём 
пример», – рассказала Юлия 
Ромашева. Среди парней, вы-
строившихся на плацу, – её 
сын Артём. Сегодняшнего дня 
19-летний парень ждал с нетер-
пением. Как только узнал о воз-
можности служить на границе, 
сразу подал документы. И силь-
но обрадовался, когда его опре-
делили в погранвойска.

В разные эпохи истории 
нашей страны армия и вера 
были неразрывно связаны 
друг с другом. Представители 
духовенства поднимали наших 
солдат на ратные подвиги во 
время войн и благословляли 
их на прохождение службы в 
мирное время. Кузбасских по-
граничников в добрый путь 
проводил отец Александр, дав-
ший им своё благословение и 
окропивший святой водой. С 
Богом, ребята!

Андрей ЕРМОЛЮК.

œуŰбасские ŸриŰывники Ÿолуƀили воŰможность ŸоŸолнить рƈды единственноŬо в řоссии красноŰнамённоŬо ŘреŰидентскоŬо Ÿолка� службы оžраны 
ŘреŰидента řоссийской ŝедераſии� а также воинов�ŸоŬраниƀников� Ŗа днƈž ребƈт Ÿроводили в Ÿуть на торжественныž митинŬаž

͎очётная миссия стать ча-
стью полка, который обеспе-
чивает заͷиту сердца нашей 
͏одины   Московского 
͉ремля, выпала 2� парням 
из региона.

«Президентский полк службы ко-
менданта Московского Кремля Феде-
ральной службы охраны – это уни-
кальная воинская часть, которая ре-
шает специфические боевые задачи 
по обеспечению безопасности первых 
лиц государства и сохранности цен-
ностей Кремля. Не секрет, что в ходе 
отбора к призывникам предъявляет-
ся ряд жёстких требований. Сегод-
ня военную службу по призыву в пол-
ку проходит лучшая молодёжь нашей 
страны. Представителей кремлёвских 
солдат имеют лишь некоторые регио-
ны, среди которых почётное место за-
нимает Кузбасс», – отметил помощник 
начальника центра по работе с личным 
составом СССИ ФСО России по Кеме-
ровской области – Кузбассу подпол-
ковник Дмитрий Андреев.

С 1991 года путь от новобранца до 
опытного бойца за Кремлёвской сте-
ной прошли 797 кузбассовцев. Мно-
гие продолжили службу по контракту. 

«Раньше мы всегда отправляли по 
15 призывников, с этого года будем от-
правлять по 25 дважды в год: осенью 
и весной. Конечно, в элитное подраз-
деление ведётся отбор новобранцев. 
Главные требования – это образование 
не ниже 11 классов, возраст не старше 
23 лет, славянская внешность и рус-
ская речь, отсутствие судимости, род-
ственников, проживающих заграни-
цей, и состояние здоровья без ограни-
чений. Попасть в президентский полк 
есть возможность абсолютно у каждо-
го призывника, отвечающего основ-
ным требованиям», – подчеркнул за-
меститель военного комиссара Кеме-
ровской области – Кузбасса полков-
ник Василий Игнатьев.

Преимущество службы в кремлёв-
ском полку – дальнейшая востребо-
ванность на рынке труда, ведь здесь в 
ребятах воспитывают добропорядоч-

ность, верность долгу и преданность 
Отчизне. О достойной службе наших 
земляков говорят многочисленные 
благодарности от командования части, 
которые приходят в Кузбасс.

«Сегодня, надев военную форму, 
наши ребята вступают в элитную часть 
нашего общества, как называет военно-
служащих наш президент. Защищать Ро-
дину – это почётная обязанность каждо-
го мужчины. Сегодня они стали взрос-
лыми и на них ложится высокая мораль-
ная ответственность. Сейчас – это за-
щита Родины, а потом – построение се-
мьи. И везде нужно проявлять лучшие 
моральные качества для строительства 
нашего крепкого Отечества», – считает 
отец Александр, который благословил 
ребят на предстоящую службу.

Для семей новобранцев служба в 
президентском полку – повод для гор-
дости. В этом признались и родители 
призывника Андрея Макарова. В их 
многодетной семье трое сыновей, в ар-
мию отправили старшего.

«Для нас это почётно и волнитель-
но. Я уверена, что он будет с честью 
и достоинством нести службу. Будем 
рады, если в дальнейшем свяжет жизнь 
с военной деятельностью. Переживаю, 

но верю, что всё будет хорошо, – ска-
зала мама молодого человека Татьяна 
Макарова. – В нашей семье подраста-
ют ещё два будущих защитника Отече-
ства, для которых старший брат станет 
примером. В них мы тоже воспитыва-
ем дисциплину, физическую выносли-
вость и любовь к родной стране».

«У меня пока нет высшего образо-
вания. Окончив 11 классов школы, я 
поступил в вуз на айтишника. После 
двухлетнего обучения всё же решил 
взять академический отпуск и отслу-
жить в армии. В дальнейшем хочу за-
вершить обучение и связать жизнь и 
с информационными технологиями, 
и с военной службой. Хочется, чтобы 
пребывание в президентском полку от-
крыло для меня новые пути для боль-
ших профессиональных достижений», 
– добавил Андрей Макаров.

Лучшие представители области бу-
дут в течение года проходить службу в 
самом сердце России, в полку со слав-
ными воинскими традициями и бога-
той историей. И в Кузбассе верят, что 
призывники добросовестным трудом 
прославят регион и впишут свою слав-
ную страницу в биографию полка.

Евгения ƽЛИǃНИКОВА.

Достойны ŘреŰидентскоŬо Ÿолка
͐ 200� года в пограничных войсках ͏оссии служили только по контракту. ͂ ͻтом году почётное 
право заͷиͷать рубежи нашей ͏одины получили и срочники. ͂ числе первых на границу 
отправились новобранцы из ͉узбасса.

Řервые Űа �� лет 
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МЕЖДУ ТЕМ

Весенний призыв продлится 
до ͭ� июля. Половина кузбас-
ских новобранɓев будет на-
правлена в элитные подраз-
деления Ȧоссийской армии� 
Президентский полк
 погра-
ничные войска
 морскую пехо-
ту
 ВȽВ
 Ȧосгвардию.

ТРУДОУСТРОЙСТВО

řабота найдётсƈ 
длƈ каждоŬо
Окончание. Начало на 1-й стр.

Вакансий много, как и желающих работать. 
После сегодняшней встречи мы с каждым со-
искателем проведём работу для дальнейшего 
трудоустройства», – подчеркнула представи-
тельница крупной российской компании Та-
тьяна Казакова.

Кстати, для соискателей есть возможность 
освоить новую профессию и в вузе. Об этом 
рассказывали представители КузГТУ, кото-
рые предлагали посетителям ярмарки обра-
зовательные программы.

«За последние годы наш регион набрал не-
имоверные обороты в таких направлениях, как 
энергетика, угольная промышленность, строи-
тельство, создание автомобильных дорог, ма-
шиностроение. Все эти проекты реализуются с 
участием выпускников нашего КузГТУ. Даже 
имея один диплом, мы не останавливаемся в 
получении знаний, потому что каждые три – 
пять лет в мире появляются новые прорывные 
технологии. Процесс обучения современных 
специалистов непрерывный. И у нас можно 
пройти все ступени образования. Сегодня мы 
приглашаем граждан усилить знания, предла-
гая бесплатные возможности», – подчёркива-
ет заместитель директора института информа-
ционных технологий, машиностроения и авто-
транспорта КузГТУ Елена Григорьева.

Также граждан пригласили на военную 
службу по контракту. Специалисты расска-
зали об условиях и сроках службы, льготах, 
страховке, получении статуса участника бо-
евых действий, а также о комплексе государ-
ственных услуг, доступных участникам специ-
альной военной операции и членам их семей.

͉онсͱлͺтативнаͽ ͭомоͷͺ
Для комплексной работы сотрудники центра 

занятости организовали тематические площад-
ки, где карьерные консультанты помогли участ-
никам ярмарки составить резюме, спланировать 
индивидуальный профессиональный путь, подо-
брать наиболее подходящую вакансию с учётом 
жизненной ситуации соискателей, рассказали о 
том, как повысить профессиональные компе-
тенции или пройти переобучение по востребо-
ванной профессии, о поддержке, которую мож-
но получить со стороны государства при трудо-
устройстве или переезде внутри региона. 

«Чтобы получить отклик от работодателя, 
важно грамотно составлять резюме. Мы ока-
зываем людям помощь в этом вопросе. Основ-
ные правила – краткость, лаконичность, ин-
формативность, грамотность, правдивость. 
Важно обращать внимание и на тенденции, 
которые регулярно меняются. Например, сей-
час работодатели чаще всего обращают внима-
ние на навыки и достижения будущего работ-
ника, его качественные и количественные по-
казатели на предыдущих местах работы. Так-
же мы учим писать сопроводительное пись-
мо, на которое работодатели обращают вни-

мание чаще, чем на само резюме», – рассказа-
ла ведущий инспектор центра занятости насе-
ления Наталья Кутовая.

На ярмарке также работали консультан-
ты по развитию предпринимательства, соци-
ального и пенсионного обеспечения, оказа-
нию образовательных и юридических услуг.

«Сегодня мы проводим бесплатные юри-
дические консультации по вопросам предо-
ставления социальных льгот, гарантий и под-
держки от государства и региона для категорий 
граждан, которые имеют право на эти льготы. 
С этими вопросами граждане могут обратиться 
к нам в любое время, также мы оказываем дру-
гую бесплатную юридическую помощь для ре-
шения возникших вопросов и восстановления 
прав, помогаем в сборе документов, представ-
ляем интересы граждан в судах и государствен-
ных муниципальных организациях», – гово-
рит ведущий юрисконсульт Государственно-
го юридического бюро Кузбасса Олеся Эйзен.

По итогам ярмарки вакансии рассмотрели 
более 360 человек, в их числе 8 граждан с инва-
лидностью и 28 участников СВО. Приглашение 
для повторной встречи с работодателями полу-
чили 149 кандидатов с перспективами на трудо-
устройство. Сотрудники организаций ждут их в 
своих коллективах в ближайшее время.

Евгения ƽЛИǃНИКОВА. 

КСТАТИ

В дополнение к традиɓионному очному форма-
ту состояласə и онлайн�частə
 где соискатели 
смогли ознакомитəся с предложениями трудо-
устройства на крупнейшие предприятия Ȧоссии 
по всем регионам. Ȩакже здесə прошли прямые 
эфиры с представителями ɓентров занятости
 
марафон видеопрезентаɓий компаний и вакан-
сий
 онлайн�тренинги
 мастер�классы и дискус-
сии на актуалəные темы о рынке труда.

n Фото Савелия Баширова.

СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА

Ŧффективный формат 
ŸомоƂи и Ÿоддержки
͂ Мариинске областная 
межведомственная комис-
сия провела выездной лич-
ный приём заͷитников 
͍течества и их родных.

По поручению врио губернато-
ра Ильи Середюка в Кузбассе члены 
межведомственной комиссии про-
водят выездные личные приёмы для 
участников специальной военной 
операции и членов их семей. В Мари-
инске их консультировали представи-
тели разных министерств правитель-
ства Кузбасса, а также сотрудники 
филиала фонда «Защитники Отече-
ства», военной прокуратуры Юргин-
ского гарнизона, военного комисса-
риата области, Кузбасского союза ве-
теранов специальной военной опера-
ции, регионального Комитета семей 
воинов Отечества, Государственного 
юридического бюро Кузбасса.

На это мероприятие приехали бо-
лее 40 жителей из территорий Север-
ной агломерации. Их интересовали 
вопросы предоставления отпусков, 
получения государственных наград, 
установления инвалидности, меди-
цинского сопровождения после ра-
нения, льгот для детей участников 
СВО, получения социальных выплат, 
оформления удостоверений ветера-
нов и другие.

Специалисты предоставили под-
робные разъяснения по каждому во-
просу. 

«Ко мне обращаются по вопро-
сам льгот в сфере образования, ко-
торых достаточно много в Кузбассе, 
– отмечает Софья Балакирева, ми-
нистр образования Кузбасса. – Сей-
час, безусловно, людей интересуют 
вопросы организации летнего от-
дыха для детей участников СВО. У 
нас предусмотрена дополнительная 
статья финансирования. Дети отды-
хают в городских и загородных ла-
герях в зависимости от того, какое 
решение приняли родители. Также 
есть обращения по приёму детей в 
первый класс, поступлению в наши 
кадетские учреждения. Все вопросы 
мы решаем в индивидуальном по-
рядке. Даже если что-то не предус-
мотрено какими-то нашими право-
выми актами, мы берём каждого ре-
бёнка себе на контроль и сопрово-
ждаем его до момента поступления 
в учебное заведение. Важно, чтобы 
он чувствовал заботу и внимание с 
нашей стороны».

Также люди уточняют информа-
цию и по другим мерам социальной 
поддержки, о чём рассказала Наталья 
Чайка, и. о. министра социальной за-
щиты населения Кузбасса. «Основ-
ные вопросы – по региональным ме-
рам соцподдержки, а это выплаты за 
ранения либо за погибших участни-
ков. Для этого необходим определён-
ный пакет документов. Бывает, что 
какого-то документа не хватает. Мы 
консультируем, какие бумаги нужно 
собрать», – отметила Наталья Чайка. 

Дмитрий Мелешкин, и. о. мини-
стра труда и занятости населения Куз-
басса, рассказал о том, какую помощь 
и консультацию на таких встречах по-
лучают участники СВО по линии это-
го ведомства: «Защитники Отечества 
обращаются в службу занятости для 
того, чтобы рассмотреть для себя но-
вые возможности трудоустройства. У 
многих есть изменения в состоянии 
здоровья, ребята не могут вернуть-
ся на прежнюю работу. Мы прово-
дим профориентацию, чтобы подо-
брать им новую работу, организуем 
переобучение и переквалификацию 
по разным краткосрочным програм-
мам длительностью два – три меся-
ца. Есть пример, когда ребята уходи-
ли на СВО плотниками, газосварщи-
ками, столярами, а потом получали 
другие специальности. Недавно мы 
переквалифицировали газосварщи-
ка на водителя легкового автомоби-
ля, помогли ему открыть своё дело, 
выделили субсидию на покупку обо-
рудования для обслуживания авто-
мобилей». 

С октября 2022 года благодаря 

службам занятости региона более 
60 бывших участников специальной 
военной операции прошли переква-
лификацию и получили востребован-
ную профессию на рынке труда. Сре-
ди пользующихся спросом профессий 
– охранники, водители, машинисты 
котельных установок и другие. Три 
человека открыли своё дело. 

Часть вопросов касается нынеш-
них служащих в зоне специальной 
военной операции. «Бывает, что род-
ственники беспокоятся из-за того, 

что им подолгу не звонит боец. У 
них уже паника, они не знают, что 
делать. Некоторые по два месяца не 
выходят на связь, потому что на за-
дании не могут просто взять и позво-
нить по телефону, – отмечает Ерем 
Арутюнян, начальник департамен-
та военно-мобилизационной подго-
товки администрации правительства 
Кузбасса. – Мы помогаем разъяснять 
разные ситуации, обращаемся в Ми-
нистерство обороны за помощью».

Кузбасские специалисты находят-
ся в тесной связи с разными, в том 
числе военными ведомствами. Это 
помогает быстро и эффективно ре-
шать проблемы.

Председатель регионального Ко-
митета семей воинов Отечества Ната-
лья Иванова отмечает: «Мы разбира-
ем проблемы, помогаем чем можем. 
Люди приходят с разными вопроса-
ми. Человеку важно быть выслушан-
ным, увидеть неравнодушное и ответ-
ственное к себе отношение».

«Безусловно, решать разные во-
просы помогает региональное отде-
ление Государственного фонда «За-
щитники Отечества». Но такой со-
вместный приём – это коллектив-
ная работа. И людям удобно: не надо 
ехать в Кемерово за 300 километров, 
чтобы решить вопрос», – говорит 
Ерем Арутюнян. 

«Для людей важно, что это вы-
ездная комиссия, в ней состоят ком-
петентные специалисты, все вопросы 
проще решать на местах», – говорит 
председатель Кузбасского союза ве-
теранов СВО Алексей Савин.

Участники мероприятий подчер-
кнули, что такой формат работы яв-
ляется удобным и эффективным, так 
как в одном месте и в один день мож-
но получить консультации по не-
скольким вопросам. 

Как отметила пресс-служба ад-
министрации правительства Кузбас-
са, первый выездной личный приём 
межведомственной комиссии про-
шёл 14 июня в Новокузнецке для жи-
телей Южной агломерации региона. 
Со своими вопросами и проблемами 
пришли более 50 человек. По каждо-
му вопросу специалисты предостави-
ли подробные разъяснения. Часть во-
просов, требующих получения спра-
вок и других документов, решается в 
ближайшее время.

Практика выездных личных при-
ёмов в муниципалитетах будет про-
должена.

Оксана СОХАРЕВА.

СПРАВКА

ͮ июля в ȼелове для ветеранов 
ȧВȤ и их родных пройдȴт выезд-
ной личный приȴм руководите-
лей профилəных министерств и 
ведомств по адресу� г. ȼелово
 ул. 
Ȥктябрəская
 д. �ͬа �ɂентралə-
ный двореɓ кулəтуры�. ȣачало 
в �����. ȡак сообщает пресс�
служба администраɓии прави-
телəства ȡузбасса
 записатəся 
можно по телефонам у соɓиалə-
ных координаторов� в ȡемеро-
ве � � �ͭ��ͬ� ��������
 в ȼелове 
� ���ͮ��ͬ�ͮ������
 в ȼеловском 
округе � ���ͮ��ͬ�ͭ�ͬ����
 в ȟу-
рəевском округе � ����ͭ�ͭͭ�����
ͮ�
 в ֩енинске�ȡузнеɓком � 
� �ͭ��ͮ�� �������
 в ֩енинск�
ȡузнеɓком округе � � �ͭ��ͮ�� 
�ͬ��ͮ�ͭ
 в Полысаеве � � �ͭ��ͮ�� 
����ͬ��. 

n Фото Савелия Баширова.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О НАЧАЛЕ ВЫПОЛНЕНИЯ КОМПЛЕКСНЫХ
КАДАСТРОВЫХ РАБОТ

1. В период с 04 июня 2024 г. по  15 ноября 2024 г. в отношении
объектов недвижимости, расположенных на территории: пос.
Бенжереп-1 Новокузнецкого муниципального округа Кемеров-
ской области – Кузбасса,

(указываются сведения о территории, в границах которой
будут выполняться комплексные кадастровые работы)

будут выполняться комплексные кадастровые работы в соответ-
ствии с Муниципальным контрактом № 0139300027724000330 от
04 июня 2024 г. на выполнение комплексных кадастровых работ в
границах кадастрового квартала 42:09:0401001 пос. Бенжереп-1,

(указываются наименование, дата, номер документа,
на основании которого выполняются комплексные

кадастровые работы)
заключенным со стороны заказчика: Комитет по управлению му-
ниципальным имуществом администрации Новокузнецкого му-
ниципального округа Кемеровской области – Кузбасса.
Почтовый адрес: 654041, г. Новокузнецк, ул. Сеченова, 25,
адрес электронной почты: umio.anmr@mail.ru, номер контактного
телефона: 8 (3843) 32-08-45, со стороны исполнителя:
полное и (в случае если имеется) сокращенное наименование
юридического лица: Общество с ограниченной ответственно-
стью «ГеоКадастр»;
(если документ, на основании которого выполняются комплексные

кадастровые работы, заключен с юридическим лицом)
фамилия, имя, отчество (при наличии) кадастрового инженера:
Галяутдинов Вадим Ришатович;
наименование саморегулируемой организации кадастровых ин-
женеров, членом которой является кадастровый инженер: СРО
Союз «Некоммерческое объединение кадастровых инженеров»;
уникальный регистрационный номер члена саморегулируемой
организации кадастровых инженеров в реестре членов саморе-
гулируемой организации кадастровых инженеров: 1371;
дата внесения сведений о физическом лице в реестр членов само-
регулируемой организации кадастровых инженеров: 14.05.2019
г., идентификационный номер 02-16-1395;
юридический адрес: 450017, Республика Башкортостан,
г. Уфа, пр. Дружбы Народов, д. 53, кв. 48;
почтовый адрес: 452230, Республика Башкортостан, Кушна-
ренковский район, с. Кушнаренково, ул. Салавата Юлаева, д. 4;
адрес электронной почты: ooo-gk@list.ru;
номер контактного телефона: + 7-986-969-77-73;
фамилия, имя, отчество (при наличии) кадастрового инженера:
Аджиниязов Руслан Медисерович;
наименование саморегулируемой организации кадастровых ин-
женеров, членом которой является кадастровый инженер: СРО
Союз «Некоммерческое объединение кадастровых инженеров»;
уникальный регистрационный номер члена саморегулируемой
организации кадастровых инженеров в реестре членов саморе-
гулируемой организации кадастровых инженеров: 1652;
дата внесения сведений о физическом лице в реестр членов само-
регулируемой организации кадастровых инженеров: 08.06.2023
г., идентификационный номер 02-16-1368;
юридический адрес: 452230, Республика Башкортостан, г. Уфа,
пр. Дружбы Народов, д. 53, кв. 48;
почтовый и фактический адрес: 452230, Республика Башкор-
тостан, Кушнаренковский район, с. Кушнаренково, ул. Паши-
рова, д. 20;
адрес электронной почты: ooo-gk@mail.ru;
номер контактного телефона: +7-986-969-77-73.

2. Правообладатели объектов недвижимости, которые счи-
таются в соответствии с частью 4 статьи 69 Федерального за-
кона от 13 июля 2015 года № 218-ФЗ «О государственной реги-
страции недвижимости» ранее учтенными или сведения о кото-
рых в соответствии с частью 9 статьи 69 Федерального закона
от 13 июля 2015 года № 218-ФЗ «О государственной регистра-
ции недвижимости» могут быть внесены в Единый государствен-
ный реестр недвижимости как о ранее учтенных в случае отсут-
ствия в Едином государственном реестре недвижимости сведе-
ний о таких объектах недвижимости, вправе предоставить ука-
занному в пункте 1 извещения о начале выполнения комплекс-
ных кадастровых работ кадастровому инженеру – исполнителю
комплексных кадастровых работ имеющиеся у них материалы
и документы в отношении таких объектов недвижимости, а так-
же заверенные в порядке, установленном частями 1 и 9 статьи
21 Федерального закона от 13 июля 2015 года № 218-ФЗ «О го-
сударственной регистрации недвижимости», копии документов,
устанавливающих или подтверждающих права на указанные объ-
екты недвижимости.

3. Правообладатели объектов недвижимости – земельных
участков, зданий, сооружений, объектов незавершенного стро-
ительства в течение тридцати рабочих дней со дня опубликова-
ния извещения о начале выполнения комплексных кадастровых
работ вправе предоставить кадастровому инженеру–исполните-
лю комплексных кадастровых работ, указанному в пункте 1 из-
вещения о начале выполнения комплексных кадастровых работ,
по указанному в пункте 2 извещения о начале выполнения ком-
плексных кадастровых работ адресу сведения об адресе элек-
тронной почты и (или) почтовом адресе, по которым осущест-
вляется связь с лицом, чье право на объект недвижимости за-
регистрировано, а также лицом, в пользу которого зарегистри-
ровано ограничение права и обременение объекта недвижимо-
сти (далее – контактный адрес правообладателя), для внесения в
Единый государственный реестр недвижимости сведений о кон-
тактном адресе правообладателя и последующего надлежащего
уведомления таких лиц о завершении подготовки проекта карты-
плана территории по результатам комплексных кадастровых ра-
бот и о проведении заседания согласительной комиссии по во-
просу согласования местоположения границ земельных участков.

4. Правообладатели объектов недвижимости, расположен-
ных на территории комплексных кадастровых работ, не вправе
препятствовать выполнению комплексных кадастровых работ и
обязаны обеспечить доступ к указанным объектам недвижимо-
сти исполнителю комплексных кадастровых работ в установлен-
ное графиком время.

5. График выполнения комплексных кадастровых работ:
№
п/п

Место выполнения комплекс-
ных кадастровых работ

Время выполнения комплекс-
ных кадастровых работ

Выполнение комплексных када-
стровых работ в границах када-
стрового квартала 42:09:0401001
пос. Бенжереп-1

В период с 04.06.2024 г. по
15.11.2024 г. в рабочие дни с
09:00 до 17:00 ч.

ОТЧЕТ ОБ ИТОГАХ ГОЛОСОВАНИЯ НА ОБЩЕМ СОБРАНИИ АКЦИОНЕРОВ
Акционерного общества «Специализированная шахтная энергомеханическая компания»

Полное фирменное наименование (далее - об-
щество):

Акционерное общество «Специализированная шахт-
ная энергомеханическая компания»

Место нахождения и адрес общества: 650002, обл. Кемеровская - Кузбасс, г. Кемерово,
пр. Шахтеров, д.50В

Вид общего собрания акционеров
(далее - общее собрание):

Годовое

Форма проведения общего собрания: Заочное голосование
Дата определения (фиксации) лиц, имевших
право на участие в общем собрании:

31 мая 2024 года

Дата проведения общего собрания
(дата окончания приема бюллетеней):

25 июня 2024 года

Полное фирменное наименование, место нахожде-
ния и адрес регистратора, выполнявшего функции
счетной комиссии (далее - регистратор):

Акционерное общество «Независимая регистратор-
ская компания Р.О.С.Т.»; г. Москва; 107076, г. Мо-
сква, ул. Стромынка, д. 18, корп. 5Б, помещение IX

Уполномоченное лицо регистратора: Родионова Галина Михайловна по доверенности
№ 451 от 28.12.2023

Дата составления отчета об итогах голосования на
общем собрании:

25 июня 2024 года

В отчете об итогах голосования на общем собрании используется следующий термин: Положение - По-
ложение Банка России «Об общих собраниях акционеров» от 16.11.2018 г. № 660-П.

Повестка дня общего собрания:
1) Утверждение годового отчета Акционерного общества «Специализированная шахтная энергомеха-

ническая компания» за 2023 год
2) Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Акционерного общества «Специали-

зированная шахтная энергомеханическая компания» за 2023 год.
3) Утверждение распределения прибыли (в том числе выплата (объявление) дивидендов) Акционер-

ного общества  «Специализированная шахтная энергомеханическая компания» по результатам 2023 год
4) Избрание членов Совета директоров Акционерного общества «Специализированная шахтная энер-

гомеханическая компания»
5) Избрание членов ревизионной комиссии Акционерного общества «Специализированная шахтная

энергомеханическая компания».
Кворум и итоги голосования по вопросу № 1 повестки дня:
Утверждение годового отчета Акционерного общества «Специализированная шахтная энергомехани-

ческая компания» за 2023 год
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на
участие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня общего собрания

3 946

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу по-
вестки дня общего собрания, определенное с учетом положений пункта 4.24 Положения

2 145

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по дан-
ному вопросу повестки дня общего собрания

1 183  

КВОРУМ по данному вопросу повестки дня имелся 55.1515%

Варианты голосования Число голосов, отданных за каждый из ва-
риантов голосования

% от принявших участие в
собрании

«ЗА» 1 183 100.0000
«ПРОТИВ» 0 0.0000
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 0 0.0000
Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными или
по иным основаниям, предусмотренным Положением
«Недействительные» 0 0.0000
«По иным основаниям» 0 0.0000
ИТОГО: 1 183 100.0000

РЕШЕНИЕ:
Утвердить годовой отчет Акционерного общества «Специализированная шахтная энергомеханическая

компания» за 2023 год

РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО

Кворум и итоги голосования по вопросу № 2 повестки дня:
Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Акционерного общества «Специализи-

рованная шахтная энергомеханическая компания» за 2023 год.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на уча-
стие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня общего собрания

3 946

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу по-
вестки дня общего собрания, определенное с учетом положений пункта 4.24 Положения

2 145

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по данно-
му вопросу повестки дня общего собрания

1 183  

КВОРУМ по данному вопросу повестки дня имелся 55.1515%

Варианты голосования Число голосов, отданных за каждый из ва-
риантов голосования

% от принявших участие в со-
брании

«ЗА» 1 183 100.0000
«ПРОТИВ» 0 0.0000
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 0 0.0000
Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными или
по иным основаниям, предусмотренным Положением
«Недействительные» 0 0.0000
«По иным основаниям» 0 0.0000
ИТОГО: 1 183 100.0000

РЕШЕНИЕ:
Утвердить годовую бухгалтерскую (финансовую) отчетность Акционерного общества «Специализиро-

ванная шахтная энергомеханическая компания» за 2023 год

РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО

Кворум и итоги голосования по вопросу № 3 повестки дня:
Утверждение распределения прибыли (в том числе выплата (объявление) дивидендов) Акционерного

общества  «Специализированная шахтная энергомеханическая компания» по результатам 2023 год
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на уча-
стие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня общего собрания

3 946

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу по-
вестки дня общего собрания, определенное с учетом положений пункта 4.24 Положения

2 145

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по данно-
му вопросу повестки дня общего собрания

1 183  

КВОРУМ по данному вопросу повестки дня имелся 55.1515%

Варианты голосования Число голосов, отданных за каждый из
вариантов голосования

% от принявших участие в
собрании

«ЗА» 1 183 100.0000
«ПРОТИВ» 0 0.0000
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 0 0.0000
Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными или
по иным основаниям, предусмотренным Положением
«Недействительные» 0 0.0000
«По иным основаниям» 0 0.0000
ИТОГО: 1 183 100.0000

РЕШЕНИЕ:
Прибыль Акционерного общества «Специализированная шахтная энергомеханическая компания» по

результатам 2023 года не распределять, дивиденды не объявлять и не выплачивать

РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО
Кворум и итоги голосования по вопросу № 4 повестки дня:
Избрание членов Совета директоров Акционерного общества «Специализированная шахтная энерго-

механическая компания»

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на уча-
стие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня общего собрания

19 730

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу по-
вестки дня общего собрания, определенное с учетом положений пункта 4.24 Положения

10 725

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по данно-
му вопросу повестки дня общего собрания

5 915  

КВОРУМ по данному вопросу имелся 55.1515%

№ п/п Ф.И.О. кандидата Число голосов, отданных за каждый
из вариантов голосования

«ЗА», распределение голосов по кандидатам
1 Лупий Станислав Михайлович 1 183 
2 Корчажинский Павел Михайлович 1 183 
3 Кутлахметов Тимур Рихватович 1 183 
4 Грааф Светлана Васильевна 1 183 
5 Болмотов Константин Евгеньевич 1 183 
«ПРОТИВ» 0 
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 0 
Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными или 
по иным основаниям, предусмотренным Положением
«Недействительные» 0 
«По иным основаниям» 0 
ИТОГО: 5 915 

РЕШЕНИЕ:
Избрать в Совет директоров Акционерного общества «Специализированная шахтная энергомеханиче-

ская компания»
1. Лупий Станислав Михайлович
2. Корчажинский Павел Михайлович
3. Кутлахметов Тимур Рихватович
4. Грааф Светлана Васильевна
5. Болмотов Константин Евгеньевич

РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО
Кворум и итоги голосования по вопросу № 5 повестки дня:
Избрание членов ревизионной комиссии Акционерного общества «Специализированная шахтная энер-

гомеханическая компания».

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на уча-
стие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня общего собрания

3 946

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу по-
вестки дня общего собрания, определенное с учетом положений пункта 4.24 Положения

2 145

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по данно-
му вопросу повестки дня общего собрания

1 183  

КВОРУМ по данному вопросу имелся 55.1515%

Распределение голосов
№ Ф.И.О. кандидата Число голосов, отданных за каждый из вариан-

тов голосования
Число голосов, которые не
подсчитывались в связи с
признанием бюллетеней
недействительными или по
иным основаниям, предус-
мотренным Положением

«ЗА» %* «ПРОТИВ» «ВОЗДЕРЖАЛСЯ» «Недействи-
тельные»

«По иным ос-
нованиям»

1 Черепанова Лариса 
Николаевна

1183 100.00 0 0 0 0

2 Гаврилова Анна Ни-
колаевна

1183 100.00 0 0 0 0

3 Торопова Ирина 
Александровна

1183 100.00 0 0 0 0

* - процент от принявших  участие в собрании.

РЕШЕНИЕ:
Избрать в ревизионную комиссию Акционерного общества «Специализированная шахтная энергоме-

ханическая компания» в составе 3 членов:
Черепанова Лариса Николаевна
Гаврилова Анна Николаевна
Торопова Ирина Александровна
РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО
Председатель собрания                                                С.М. Лупий
Секретарь собрания                                                        С.В. Грааф

ПРОФЕССИЯ

œ каждой бурёнке ȟ индивидуальный Ÿодžод 

В посёлке Ясногорском Кеме-
ровского муниципального округа 
прошёл региональный этап III Все-
российского конкурса зоотехников-
селекционеров. В нём приняли уча-
стие семь специалистов зоотехниче-
ской службы сельскохозяйственных 
организаций и крестьянских (фер-
мерских) хозяйств, которые зани-
маются молочным скотоводством. 

«Животноводческие предпри-
ятия Кузбасса активно использу-
ют новейшие технологии и разра-
ботки, модернизируют оборудова-
ние, улучшают рацион сельскохо-
зяйственных животных, условия 
их содержания, – отметил министр 
сельского хозяйства и перерабаты-
вающей промышленности Кузбасса 
Андрей Ариткулов. – Но без каче-
ственной племенной работы невоз-
можно достичь высокого резуль-
тата и развития отрасли животно-
водства. Зоотехники-селекционе-
ры занимаются сохранением по-
род, типов, линий животных и их 
совершенствованием. Профессио-
нальный конкурс позволяет выя-
вить лучших специалистов и поде-
литься современными наработка-
ми друг с другом».

Участники состязания выпол-
нили теоретическое задание и про-
демонстрировали практические на-
выки проведения оценки племен-
ной ценности животных и рабо-
ты с автоматизированной систе-
мой учёта.

Примечательно, что за звание 
лучшего боролись и новички, и 
опытные специалисты. К приме-
ру, Анастасия Храмцова работа-
ет в ООО «СХП «Михайловское» 
(Прокопьевский муниципальный 
округ) около года. Она только ещё 
в начале профессионального пути, 
но для того, чтобы выполнять про-
фильные обязанности, на данный 
момент хватает и базовых зна-
ний. «Животные всегда были близ-
ки моему сердцу, – сказала Ана-
стасия. – Всегда хотелось связать 
жизнь именно с сельским хозяй-
ством. Во многом это обусловле-
но тем, что и сама росла в деревне. 
Сейчас в нашем стаде – голштины. 

Задача специалистов – повысить 
плодовитость КРС, их продуктив-
ность, улучшить и другие показа-
тели. Каждой корове нужно подо-
брать определённого быка, чтобы 
получилось хорошее потомство. 
На конкурсе я впервые, поэтому 
для меня важна не столько побе-
да, сколько участие».

А Дмитрий Григорьев из ООО 
«Агрохолдинг «Кузбасский» Кра-
пивинского муниципального окру-
га трудится зоотехником-селекци-
онером на протяжении 12 лет. «Ра-
бота у нас интересная, – отметил 
Дмитрий. – Постоянно видишь её 
результаты: улучшаем стадо, полу-
чаем потомков».

Кстати, одно из заданий кон-
курса предполагало дать оценку ко-
ровам, изображённым на карточ-
ках. Дмитрий объяснил, по каким 
критериям, экстерьеру собирает-
ся «портрет» здорового животно-
го: это ярко выраженный молоч-
ный тип, высота в крестце должна 
составлять 155–160 сантиметров, 
кроме того, учитывается глубина 
туловища, но самый главный по-
казатель продуктивности – вымя. 

А вообще, работа зоотехника-
селекционера базируется на четы-
рёх китах. Во-первых, это разведе-
ние: специалист отбирает наибо-
лее жизнестойких и сильных жи-
вотных внутри стада и скрещивает 
их между собой. При необходимо-
сти он может брать генетический 
материал со стороны. Во-вторых, 
это кормление: зоотехник-селек-
ционер формирует рацион, уча-
ствует в процессе заготовки кор-
мов. В-третьих, это содержание, со-
блюдение условий для оптималь-
ного развития и роста животных. 
И, наконец, в-четвёртых, это экс-
плуатация: вопрос правильного ис-
пользования имеющегося поголо-
вья для получения от него макси-
мальной пользы.

Зоотехник-селекционер наблю-
дения вносит в электронную базу 
данных, оформляет племсвиде-
тельства, в течение всего года про-
водит комплексную оценку племен-
ных животных с учётом молочной 

продуктивности, происхождения и 
других вводных. 

По итогам пройденных заданий 
победителем признана Юлия Гре-
дина из ООО «Сосновское» Ново-
кузнецкого муниципального окру-
га. Именно она представит Кузбасс 
на III Всероссийском конкурсе зоо-
техников-селекционеров в августе 
2024 года в Москве. Второе место 
заняла Елена Шкапар, представив-
шая сельскохозяйственный произ-
водственный кооператив «Берего-
вой» Кемеровского муниципально-
го округа. Третьим стал Дмитрий 
Григорьев. 

Добавим: этот конкурс прово-
дится один раз в три года. Меро-
приятие направлено на совершен-
ствование профессионального ма-
стерства, практических навыков, а 
также на повышение престижа про-
фессии зоотехника.

Организаторы регионально-
го этапа конкурса – Министерство 
сельского хозяйства и перерабаты-
вающей промышленности Кузбасса 
и АО «Кемеровоплем».

Для справки. В Кузбассе дей-
ствует восемь племенных органи-
заций по молочному скотоводству, 
одно – в сфере птицеводства, ещё 
одно – по разведению лошадей ор-
ловской рысистой породы. На се-
годняшний день уровень самообе-
спеченности региона молоком со-
ставляет около 50 процентов. 

Алена СМИРНОВА.

ŋ œуŰбассе выбрали луƀƁеŬо Ÿо Ÿрофессии среди Űоотеžников�селекſионеров

n Уˋастники конк˶рса. Фото Анастасии Белоусовой. 

ИЗВЕЩЕНИЕ О НЕОБХОДИМОСТИ СОГЛАСОВАНИЯ 
ПРОЕКТА МЕЖЕВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ

Кадастровым инженером Семехиным Сергеем Серге-
евичем (почтовый адрес: Красноярский край, Ужурский
район, г. Ужур, ул. Раздольная, д. 4, адрес электронной
почты: merkator@lenta.ru, тел. 8-913-176-43-04), номер
квалификационного аттестата 24-13-656, выполняют-
ся работы по подготовке проекта межевания земельных
участков, выделяемых в счет земельных долей из исход-
ного земельного участка общей долевой собственности
с кадастровым номером 42:19:0212001:10, расположен-
ного по адресу: Кемеровская область, Яшкинский рай-
он, земли Пачинской сельской администрации. Заказчи-
ком работ по подготовке проекта межевания земельных
участков является Муниципальное казенное учреждение
«Управление имущественных отношений администрации
Яшкинского муниципального округа», почтовый адрес за-
казчика: 652010, Кемеровская область, Яшкинский район,
пгт Яшкино, ул. Суворова, 8а. Тел. 8 (38455) 5-25-10. Оз-
накомиться с проектом межевания можно в течение трид-
цати дней со дня опубликования данного извещения, по
адресу: Красноярский край, Ужурский район, г. Ужур, ул.
Кирова, 42, каб. 204, с 8:30 до 17:30, выходной – суббота
и воскресенье. После ознакомления с проектом межева-
ния заинтересованные лица могут вручить или направить
обоснованные возражения относительно размера и ме-
стоположения границ выделяемых в счет земельных до-
лей земельных участков, кадастровому инженеру на по-
чтовый адрес: 662253, Красноярский край, Ужурский рай-
он, г. Ужур, ул. Раздольная, д. 4, в течение тридцати дней
со дня опубликования данного извещения.
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МЕДИЦИНА

ŕодерниŰаſиƈ 
Ÿо всем фронтам

Řо три Ŭола Űа три оƀка
ФУТБОЛ

Так, в перинатальный 
центр Кузбасской областной 
клинической больницы им. 
С. В. Беляева и Кузбасский 
клинический фтизиопульмо-
нологический медицинский 
центр им. И. Ф. Копыловой 
поступило новое оборудова-
ние общей стоимостью более 
14,6 млн рублей.

«Президент России Вла-
димир Путин отмечает, что 
хорошо оснащённые боль-
ницы и клиники – это но-
вый уровень качества жиз-
ни населения. Поэтому мы 
продолжаем закупать новое 
медицинское оборудование, 
в том числе и по нацпроекту 
«Здравоохранение». Успеш-
ная цифровизация кузбас-
ских медучреждений будет 
способствовать достижению 
основных целей нацпроекта. 
Повышение эффективности 
диагностики и лечения, за-
бота о здоровье детей – глав-
ные наши задачи», – отме-
тил врио губернатора Илья 
Середюк.

Новейший аппарат ис-
кусственной вентиляции лёг-
ких теперь работает в пери-
натальном центре Кузбас-
ской областной клиниче-
ской больницы им. С. В. Бе-
ляева. На его приобретение 
из областного бюджета выде-
лили 9,6 млн рублей. Техни-
ка позволяет прослеживать 
динамику лечения малень-
ких пациентов. В программе 
ИВЛ хранятся все дыхатель-
ные режимы, которые при-
меняются в реанимации но-
ворождённых. Современная 

станция не требует дополни-
тельных датчиков для про-
ведения мониторинга состо-
яния младенца. Врачи могут 
полностью контролировать 
показатели дыхания, а так-
же наблюдать за тем, как от-
кликается организм крохи на 
терапию. Кроме того, у меди-
ков есть возможность вно-
сить физиологические дан-
ные ребёнка, а аппарат на ос-
нове этих данных подбирает 
наилучший дыхательный ре-
жим. Комплекс поможет вра-
чам спасать слабых ребяти-
шек. Ежегодно в перинаталь-
ном центре выхаживают поч-
ти тысячу таких пациентов.

Ещё одна новинка посту-
пила в Кузбасский клиниче-
ский фтизиопульмонологи-
ческий медицинский центр 
им. И. Ф. Копыловой. В рам-
ках госпрограммы «Разви-
тие здравоохранения Куз-
басса» был приобретён ап-
парат для мезодиэнцефаль-
ной модуляции. Аппарат 
стоимостью 5 млн рублей 
закуплен за счёт средств об-
ластного бюджета. Он ока-
зывает воздействие электри-
ческим сигналом на опреде-
ленные структуры головного 
мозга и позволяет активизи-
ровать главные регулятор-
ные процессы. В результа-
те организм человека может 
справиться с любой инфек-
цией и стрессом. Методика 
эффективна даже для самых 
тяжёлых категорий больных 
туберкулёзом и сопутству-
ющими сахарным диабетом 
или ВИЧ-инфекцией. 

͉омͲортные 
ͱсловиͽ

В этом году запланирован 
капитальный ремонт 33 объ-
ектов здравоохранения. За по-
следние годы ремонты прове-
дены уже практически в 400 
подразделениях кузбасских 
больниц как в стационарах, так 
и в первичном звене: поликли-
никах, ФАПах и амбулатори-
ях. Так, по программе модер-
низации первичного звена на-
ционального проекта «Здра-
воохранение», инициирован-
ного президентом России Вла-
димиром Путиным, идёт ка-
питальный ремонт в здании 
общей врачебной практики 
№ 2 Прокопьевской городской 
больницы. 

Двухэтажное здание, рас-
положенное по адресу: ул. 
10-й микрорайон, 18в, по-
строено относительно недав-
но: чуть менее 30 лет назад – в 
1996 году. Правда, за эти годы 
уже успело обветшать. Шесть 
тысяч пациентов, которые 
получают медпомощь в дан-
ном учреждении, с нетерпе-
нием ждут его открытия по-
сле обновления. В рамках ка-
питального ремонта строите-
ли заменят здесь системы во-
доснабжения, отопления, ка-
нализации, электроснабже-
ния, отремонтируют кровлю. 
В кабинетах оштукатурят и 
покрасят стены, обновят на-
польные покрытия, заменят 
сантехнику. Кроме того, ра-
бочие провели монтаж по-
жарной сигнализации.

Светлана ƽǏЛАЕВА.

ŗдним иŰ Ÿриоритетныž наŸравлений работы 
Ÿравительства œуŰбасса ƈвлƈетсƈ Űдравооžранение� 
Длƈ ƆтоŬо в реŬионе Ÿроводитсƈ ſелый рƈд мероŸриƈтий 
и Ÿривлеƀено сраŰу несколько ŸроŬрамм финансированиƈ

ВЫСТАВКИ

řериžи: сбереŬаƈ культуру

n Рери˷и� сʾереˀа˓ к˶˅ːт˶р˶. Фото преƽоставлено ǂуƿееǂ Ʈƿо Ǡуƿƻасса.

Сегодня в Новокузнецком 
художественном музее 
состоится открытие пер-

сональной выставки «Отсветы» 
произведений Виктора Кали-
нина, известного живописца, 
академика и первого вице-пре-
зидента Российской академии 
художеств, заслуженного ху-
дожника РФ. Соорганизатор 
выставки – Российская акаде-
мия художеств.

Экспозиция включает 
около 70 живописных и гра-
фических работ Виктора 
Григорьевича, созданных за 
шесть десятилетий (с 1966 
по 2024 г.). Для понимания 
характера силы, питающей 
творчество художника, нуж-
но учесть, что он появился на 

свет в 1946 году в алтайском 
селе Залесово в семье старо-
обрядцев. Вера родителей, 
их образ жизни, несомненно, 
повлияли на его становление.

Калинин – один из ху-
дожников, которые громко 
заявили о себе в 1970-е годы 
ХХ века. В своём творчестве 
он соединяет ясную класси-
ку русской школы живописи 
и поиски первоосновы, а так-
же искания современности. 
Каждое произведение Вик-
тора Григорьевича – фило-
софское размышление о че-
ловеческом бытии. Графи-
ческие листы, представлен-
ные на выставке, выполнены 
в смешанной технике акваре-
ли, темперы, пастели, угля и 

демонстрируют виртуозное 
владение автора рисунком.

Виктор Калинин – участ-
ник групповых выставок бо-
лее чем в 30 странах мира, 
в том числе в Великобрита-
нии, Германии, Дании, Испа-
нии, США, Франции, Швей-
царии, Японии. В России и 
за рубежом прошло более 20 
персональных выставок ху-
дожника. Его произведения 
представлены в собраниях 
Государственной Третьяков-
ской галереи, Государствен-
ного Русского музея, в дру-
гих государственных музе-
ях России, Германии, Слова-
кии, США.

Подготовила 
Анна ТИМОǕǏК.

В этот четверг, 4 июля, в Музее 
ИЗО Кузбасса состоится откры-
тие выставки «Ковчег будуще-

го», посвящённой двойному юбилею: 
150-летию со дня рождения Николая 
Рериха и 120-летию его младшего сына 
Святослава Рериха.

В экспозиции – 94 картины ху-
дожников из собрания Государствен-
ного музея искусства народов Вос-
тока. Основная мысль, объединяю-
щая выставочное пространство, свя-
зана с концепцией сбережения куль-
туры – главного завета, который се-
мья Рерихов оставила человечеству. 
Подобного масштаба выставки зна-
менитых произведений семьи Рери-
хов в Кемерове ещё не было.

Главной темой экспозиции являет-
ся сакральное пространство культуры 
Святой Руси, протянувшееся до Гима-
лайских обителей. Оно, это простран-
ство, и есть спасительный ковчег чело-
вечества. Данная тема в живописи вы-
ступает лейтмотивом всего творчества 
Рериха, начиная со студенческих ра-
бот до картин, написанных незадолго 
до ухода из жизни. Представлены из-
вестные произведения, посвящённые 
русской тематике: «Идолы» (1902), 
«Могила великанова» (1915), Столп-

ник» (1917), «Святой Никола» (1920), 
«Книга голубиная» (1922).

Обосновавшись в Индии, Ни-
колай Константинович продолжа-
ет русскую тему в живописи. Ху-
дожник переносит образы Древ-
ней Руси в окружение Гимала-
ев. Он воспринимает Гималайские 
пики как символ человеческого 
духа; они трансформируются в об-

разы русских героев. В залах вы-
ставки находятся знаменитые ше-
девры Николая Рериха, среди кото-
рых – «Чудо» (1923), «Свет Небес-
ный» (1931), «Чинтамани» (1936), 
«Ярослав Мудрый» (1842), «Тангла. 
Песнь о Шамбале» (1943), «Вест-
ник» (1946), «Клад захороненный» 
(1947) и десятки работ из обширной 
серии «Гималаи».

Произведения Николая Рериха, в 
которых отобразились представления 
о культурном единстве России и Ин-
дии в древности, органично допол-
няет творчество Святослава Рериха. 
Благодаря собственному неповтори-
мому стилю он запечатлел на холстах 
любовь человека к жизни и труду, до-
бро, религиозность – качества, кото-
рые извечно присутствуют в индий-
ской культуре. В картинах, посвящён-
ных быту индийской деревни, жанро-
вые сценки наполнены глубоким фи-
лософским звучанием. На выставке 
экспонируются произведения Свя-
тослава Рериха «Моя маленькая се-
стра» (1938), «Друзья» (1953), «Кан-
ченджанга» (1955), «Весна» (1961), 
«Мы тоже ищем» (1963), «Столько 
нужно рассказать» (1964), «Священ-
ная флейта» (1968).

Одним из самых ярких даро-
ваний Святослава Рериха являет-
ся портретное искусство. Оно пред-
ставлено автопортретом, портрета-
ми отца, изображениями жителей 
Индии. Радужные краски на карти-
нах художника – это гимн неизбыв-
ной радости и вечной жизни.

Выставка «Ковчег будущего» 
продлится до 8 сентября.

В среду, 3 июля, в Кузбасском центре искусств стартует 
новый выставочный проект, посвящённый Году семьи 
в России. Это региональная выставка-конкурс «Лики 

Кузбасса – 2024», на которой представлено больше полу-
сотни живописных портретов наших знаменитых земляков: 
спортсменов, поэтов, музыкантов, артистов, художников. Это 
Алексей Леонов, Владимир Машков, владыка Софроний, Аман 
Тулеев, Александр Бобров, Юрий Арбачаков, Алексей Хме-
левской, Александр Ибрагимов, Борис Бурмистров и другие.

Авторы работ – члены Регионального отделения ООО 
«Творческий союз художников России» по Кемеровской об-
ласти: Иннокентий Нечаев, Виктор Пономарёв, Александр 
Брюховецкий, Владимир Кострицкий, Ольга Помыткина, 
Евгений Поляков, Дмитрий Петраков, Наталья Холодова 
и другие. Каждый художник передал любовь и уважение к 
историческим персонажам, сделав портреты яркими и за-
поминающимися. Выставка продлится до 28 июля.

В новокузнецком музее-заповеднике 
«Кузнецкая крепость» начала рабо-
ту выставка «Вечно достопамятный 

1812-й» из фондов музея-заповедника «Бо-
родинское поле» (Московская обл., Можай-
ский р-н, д. Бородино).

В основу масштабной выставки по-
ложено повествование об основных 
исторических вехах Бородинского поля. 
Это многослойный выставочный про-
ект, посетители могут познакомиться с 
этапами мемориализации историческо-
го поля сражения, проследить за раз-
витием Бородинского музея с момента 
основания и до превращения его в му-
зей, приобрётший всемирную извест-
ность. А также увидеть образцы обмун-
дирования и снаряжения Русской ар-
мии, книги участников и очевидцев ми-

нувших событий. В составе экспозиции 
имеются подлинные документы, лито-
графии, гравюры и другие уникальные 
экспонаты.

В контексте выставки подчёркнуто 
особое значение самого исторического 
Бородинского поля сражения. Оно было 
и остаётся главным музейным экспона-
том. В разное время в Бородино стре-
мились приехать художники, писате-
ли, поэты. Здесь они искали историче-
ской правды и творческого вдохновения. 
О «вечно достопамятном» 1812 годе и 
славном подвиге предков напоминают 
установленные на поле битвы много-
численные монументы, восстановлен-
ные укрепления. Выставка будет рабо-
тать в здании Обер-офицерского дома 
до 22 сентября.

ŗ ƀеловеƀеском бытии

Őнаменитым Űемлƈкам 
ŸосвƈƂаетсƈ

Ŗедаром Ÿомнит всƈ řоссиƈȪ

͔О͉͉ͅΧ ͐ ͋Я͖О͋
На мин˶вˌеֹ неˁе˅е кемеров-
скиֹ �К˶зʾасс� наˋа˅ ˴реˁсе-
зонныֹ тренировоˋныֹ сʾор. 
Команˁа ˀотовитс˓ к ˅еˁовым 
ʾата˅и˓м в роˁном ˀороˁе.

�ȡузбасс�
 выигравший в про-
шлом сезоне ȡубок
 ȧуперкубок и 
чемпионат Ȧоссии
 проводит тре-
нировочный сбор
 как и год на-
зад
 под руководством главного 
тренера ɀлəяса Ȫандаева
 его по-
мощники � Ƚмитрий ȧавелəев и 
ȣиколай Ƞмсенко.
ȧостав команды пополнил луч-
ший полузащитник суперлиги 
нис ȼефус из московского �Ƚи-
намо�. В столичный клуб перешȴл 
из �ȡузбасса� Ƚенис ȼорисенко
 
в хабаровском �ȧȡȝ�ȣефтянике� 
продолжат карəеру ȝлександр 
Ƞгорычев и ȟригорий ковлев. ȟе-
нералəным менеджером хабаров-
ского клуба утверждȴн Ƚмитрий 
Ʌетинин
 работавший главным 
тренером
 спортивным директором 
�ȡузбасса� в ͬʖͬ��ͬʖͬ� годах.
ȣа лȴд наша команда выйдет в 
конɓе июля. ȣа вторую половину 
августа в ȡемерове запланирова-
ны предсезонные турниры с уча-

стием команд суперлиги и высшей 
лиги. В сентябре состоится пред-
варителəный этап ȡубка Ȧоссии.

  ͔О͉͉ͅΧ ͐ ͗̀Χ́ОΧ
Вос˴итанник новок˶знеˊкоֹ 
с˴ортивноֹ ˌко˅ы Серˀеֹ Бо-
ʾровскиֹ, завоевавˌиֹ К˶ʾок 
Стˑн˅и £ �ͼ�� Наˊиона˅ːноֹ 
˷оккеֹноֹ ˅иˀи, оʾрати˅с˓ к 
зем˅˓кам в соˊиа˅ːноֹ сети.

Вратарə американского клуба 
�ȩлорида Пантерз�
 переиграв-
шего в финале турнира в серии 
до четырȴх побед �ɉдмонтон 
Ȥйлерз� ���ͭ�
 поблагодарил но-
вокузнеɓких болелəщиков� �Ƚо-
рогие землякиÐ Ȥт всего сердɓа 
благодарю вас за сумасшедшую 
поддержку на протяжении всего 
плей�офф.  это чувствовал
 это 
меня вдохновляло и мотивирова-
ло. Ȥгромное вам спасибоÐ�
ȼобровский
 признанный лучшим 
голкипером ȣȪ֩ в ͬʖ�ͭ и ͬʖ�� го-
дах
 впервые выиграл ȡубок ȧтэн-
ли. В ͬʖ���м престижный трофей 
завоевал уроженеɓ ȣовокузнеɓка 
Ƚмитрий Ȥрлов
 игравший за �Ва-
шингтон�.
В воскресенəе
 ͭʖ июня
 ȧергей 
ȼобровский вышел на чемпион-

ский парад �ȩлориды� с россий-
ским флагом. Во время парада 
один из болелəщиков поднял над 
головой флаг с эмблемой ново-
кузнеɓкого �Ȣеталлурга�. 

͐̀͋́О
В кемеровском с˴ортком˴˅ек-
се �К˶зʾасс�Арена� �ͼ£�� 
и˒н˓ состо˓˅осː ˴ервенство 
России среˁи ˒ноˌеֹ и ˁев˶-
ˌек не старˌе �6 ˅ет. Наˀра-
ˁы в ˁев˓ти весовы˷ катеˀо-
ри˓˷ ос˴ори˅и �7� самʾиста 
из 6� реˀионов.

ȣаш регион представляли �� де-
вушек и �� юношей. ȼронзовые 
медали заработали воспитанники 
прокопəевской спортивной шко-
лы олимпийского резерва ɤ ͭ 
Ƚарəя Ʉелкова �вес до �� кг� и 
ȝлексей Возничко �вес до �� кг�. 
Ȩренеры призȴров � ȟригорий 
Ƚонɓов и ɀлəя Ɋдников.
�ȼлагодарю ȡузбасс за отличную 
организаɓию соревнований. По ито-
гам турнира сформирована сборная 
страны для выступления на первен-
стве мира � ͬʖͬ��
 � резюмировал 
старший тренер юношеской сбор-
ной Ȧоссии ȝндрей Ȧодионов.

Андрей ТАРКОВ.

Кузбасские клубы «Распадская» (Между-
реченск) и «Новокузнецк» завершили 28 
июня первый круг чемпионата Сибир-

ского и Дальневосточного федеральных округов 
очной встречей в Междуреченске. Хозяева одер-
жали победу под палящим солнцем – 3:1 (2:0).

В первом тайме дубль сделал Данил Бори-
сенко. После перерыва междуреченец Виктор 
Королёв срезал мяч в свои ворота. На 75-й ми-
нуте матча окончательный счёт установил Бо-
рис Савченко.

«Распадская» под руководством главного 
тренера Алексея Зарубина одержала четвёртую 
победу кряду, отправив в ворота соперников в 
каждом матче по три мяча. Серия началась с 
домашней игры с иркутским «Байкалом» (3:0), 
продолжилась в Красноярске, где междуречен-
цы с одинаковым счётом 3:1 одолели «Рассвет» 
и молодёжную команду «Енисея».

Правда, результативной серии предшество-
вало крупное поражение (1:4) на своём поле от 
«Бурятии» из Улан-Удэ (две три трети встречи 
хозяева провели в меньшинстве после удале-
ния Дмитрия Чистякова).

В турнирной таблице «Распадская» закре-
пилась на второй строчке, заработав 22 очка в 
десяти матчах (разница мячей – 18 – 9). На три 
балла опережает кузбассовцев барнаульский 
«Темп» (27 – 4). Новокузнецкий клуб замыка-
ет тройку лидеров чемпионата СФО и ДФО, на-
брав 18 очков (22 – 16). Подопечные Станис-
лава Рылова успешно начали сезон, сыграв во-
семь туров без поражений (пять побед, три ни-
чьи). Но в дальнейшем не совладали в Красно-

ярске с «Рассветом», пропустив три мяча за че-
тыре минуты в конце матча (1:3), и уступили в 
Междуреченске.

«На 75-й минуте нашего игрока удалили за 
фол последней надежды. Вскоре центральный 
защитник Илья Соторов получил травму, при-
шлось делать замену. В обескровленном соста-
ве нам не хватило сил, хозяева доминировали 
последние 15 минут», – отметил Станислав Ры-
лов после матча в Красноярске.

Кузбасские коллективы продолжат очное 
соперничество в четвертьфинале Кубка Сиби-
ри: 16 июля сойдутся в Междуреченске, 19 июля 

– в Новокузнецке. В стартовом раунде турнира 
«Распадская» переиграла по сумме двух матчей 
«Новосибирск-М» (3:0, 1:2), новокузнечане – 
прокопьевский «Шахтёр» (2:0,0:1).

Второй круг чемпионата СФО и ДФО (тре-
тий дивизион отечественного футбола) начнёт-
ся в августе. В соревнованиях участвуют один-
надцать коллективов из семи регионов. В про-
шлом году первенствовал в турнире барнауль-
ский «Полимер», тройку призёров дополни-
ли «Бурятия» и «Распадская», опередившая 
ФК «Новокузнецк» на два очка.

Вадим АНТОНОВ.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ
В среду
 ͭ июля
 кемеровские и новокузнеɓкие 
команды сыграют по три домашних матча в Ɋно-
шеской футболəной лиге �ȧибирə�
 организован-
ной под эгидой Ȧоссийского футболəного союза.
ȧоревнования проходят в трȴх возрастных груп-
пах� среди коллективов из игроков ͬ���
 ͬ���
 
ͬ��� годов рождения. В каждой группе � десятə 
команд футболəных школ.
ȣа стадионе �Ʉахтȴр� областного ɓентра три 
команды �ȡузбасс�ȧɄȤȦ� примут сверстников из 
омской �ȧɄȤȦ�ɀртыш�. ȣачало матчей � ���ͭ�
 
�ͭ���
 �����. Вход свободный.
Ɋноши новокузнеɓкого �Ȣеталлурга� сыграют в 
�����
 ����� и ����� на стадионе �ȿапсибовеɓ� с 
тюменскими дружинами. �Ȣеталлург�ͬ���� под 
руководством тренера Ɋрия ȼаркова занима-
ет третəе место в своей возрастной группе � это 
лучший резулəтат среди шести кузбасских кол-
лективов.




